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Dar ouvido à sabedoria, inclinando 
o coração à prudência, é conselho 

precioso no horizonte rico e sempre lumi-
noso do Livro dos Provérbios. Indicação 
que inspirou Salomão, em seu governo, a 
preferir receber do trono de Deus a sabedo-
ria, ao invés das riquezas. Compreende-se, 
assim, que a sabedoria tem maior valor, pois 
tempera discernimentos, ilumina intuições 
que trazem soluções aos grandes problemas 
e faz valer a força do amor – priorizando o 
bem e a justiça, não os interesses egoístas. 
Dar ouvido à sabedoria é indicação sensata e 
indispensável à condução da própria vida e, 
particularmente, ao exercício de responsabi-
lidades. Trata-se de meta existencial desafia-
dora que, se não for buscada, pode enjaular 
o ser humano em seus próprios estreita-
mentos, ameaçando ainda a liberdade do 
semelhante. Também as instituições podem 
sofrer as consequências, pois correm o risco 
de  não conseguir exercer bem a sua missão, 
de modo coerente com a sua identidade.
Cada um em seu horizonte de atuação 
deve considerar entendimentos e pareceres 
técnicos importantes, mas indispensável 
é o bom senso para emoldurar as próprias 
atitudes com as balizas da sabedoria. Sem 
esses parâmetros, processos sofrem atrasos, 
convive-se com manipulações ideológi-
cas, propaga-se a incompetência humana 
para avaliar o próprio desempenho. E 
sempre é grande o risco de deixar-se guiar 
por entendimentos estreitos, que levam a 
inadequadas interpretações de circunstân-

cias e situações. Reconheça-se a importância 
de se cultivar a humildade necessária para 
dar ouvido à sabedoria. Um exercício que 
remete à prática existencial e estratégica de 
sempre buscar ouvir o semelhante.
Exercitar a capacidade para escutar 
outras perspectivas é sempre um desafio 
humano-existencial. Há de se avaliar a 
peculiaridade desse desafio no mundo 
contemporâneo, quando há muita facili-
dade para a circulação de opiniões. Nesse 
contexto de muitos dizeres, mas carência de 
capacidade para escutar, o que se verifica 
são desequilíbrios que fazem submergir 
discernimentos. O resultado são prejuízos 
graves nascidos na contramão da verdade 
e da justiça.  Não se pode balizar o que se 
diz e o que se escolhe no horizonte restrito 
da própria individualidade. Devem ser 
considerados os riscos de interpretações 
equivocadas, que levam a juízos contami-
nados de parcialidade e manipulações, 
perversamente fazendo valer interesses de 
alguns, com sacrifícios de muitos outros. 
E com frequência, os mais prejudicados e 
injustiçados são os indefesos e os pobres.
Importante é retomar o conselho de dar 
ouvido à sabedoria. Isto significa, ao 
mesmo tempo, reconhecer que há posições, 
interpretações e juízos aos quais, definiti-
vamente, não se pode e não se deve “dar 
ouvidos”. Não se deve dar atenção àqueles 
incapazes de sair dos próprios limites exis-
tenciais e experienciais. A expressão “dar 
ouvido” remete ao mais genuíno sentido 
de escuta:  capacidade que cria as condições 
para a construção de entendimentos inspira-
dores, possibilitando mudar subjetividades 
e realidades.

Artigo

dar ouvidosdeu bom!
O Ministério Pú-
blico do Trabalho 
(MPT) reuniu 
representantes 
de órgãos muni-
cipais e estaduais, 
em Maceió, para 
traçar estratégias 
voltadas à cria-
ção de um pro-
jeto que garanta 
condições ade-
quadas de Saúde 
e Segurança do 
Trabalho (SST) 
em condomínios. 
A atuação con-
junta faz parte de 
um Procedimen-
to Promocional 
instaurado pelo 
MPT, em virtude 
da preocupação 
com as atividades 
diárias realizadas 
por domésticas, 
trabalhadores da 
construção civil e 
outros profissio-
nais.

(82) 99333.6028

Dom Walmor Oliveira de Azevedo
Arcebispo metropolitano de Belo Horizonte

Presidente da Conferência Nacional dos Bispos do 
Brasil (CNBB)
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deu ruim!
Cerca de 200 
alunos da Escola 
de Efeitos Visuais 
Gracom, no bair-
ro do Farol, em 
Maceió, denuncia-
ram que a escola 
fechou as portas 
sem aviso pré-
vio. A Polícia Civil 
investiga possível 
crime de estelio-
nato.

Renata Teles San-
tos, 17 anos, que 
mora no bairro 
Ouro Preto, em 
Arapiraca, há 20 
dias, está desa-
parecida desde a 
2ª feira passada. 
Quem tiver Infor-
mações sobre o 
paradeiro, ligar no 
(79) 99880-2414.
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Omais forte período de 
chuvas em Alagoas, 
no mês de julho, 

parece ter passado. Porém, 
deixou consequências que 
necessitam da intervenção 
do poder público, além de 
vítimas que ficaram desa-
brigadas ou desalojadas. 
Diante do trabalho preven-
tivo realizado pela Prefei-
tura de Maceió, o número 
de pessoas afetadas por 
desastres naturais, neste 
ano, foi menor do que o ano 
passado. Ao todo, conforme 
os dados do Executivo 
municipal, são aproxima-
damente 200 moradores da 
capital alagoana.

Eles devem ser incluí-
dos no programa de aluguel 
social, que é é estabelecido 
pela Prefeitura e conta com 
inscritos ainda de tragédias 
passadas. Segundo a Prefei-
tura, o “aluguel social” 
atende a 3 mil pessoas na 

capital, com o investimento 
anual de R$ 8 milhões. 

O levantamento mais 
recente sobre os dados dos 
desalojados e desabrigados 
em Maceió foi divulgado  
ontem pelo Executivo muni-
cipal. As 197 pessoas acolhi-
das pelo poder público se 
encontram nessa situa-
ção por conta da cheia na 
Lagoa Mundaú. As vítimas  
já começaram a receber o 
aluguel social, que permitirá 
conseguir um imóvel fora da 
área de risco de inundação. 

Elas foram acompanha-

das pela Secretaria de Desen-
volvimento Social (Semdes) 
e a Defesa Civil de Maceió. 
A medida foi acordada em 
uma reunião realizada com 
a presença de representan-
tes das famílias afetadas, 
dos defensores públicos 
Isaac Costa Souto e Ricardo 
Melro, do Núcleo de Direi-
tos Coletivos e Humanos, e 
dos representantes do Muni-
cípio, entre eles, o coordena-
dor Executivo Institucional 
da Prefeitura de Maceió, 
Claydson Moura.

Ficou definido que uma 

força-tarefa com a Defesa 
Civil de Maceió e a Semdes 
vai iniciar um mutirão de 
avaliações dos imóveis para 
encaminhamentos para 
o aluguel social de forma 
emergencial. O pagamento 
deste benefício foi anteci-
pado para garantir que as 
pessoas aluguem um local 
para morar no menor tempo 
possível. Também faz parte 
da força-tarefa, a Secretaria 
de Desenvolvimento Habi-
tacional, que irá inserir os 
cidadãos no cadastro para 
recebimento de moradia 
popular.

A reunião atendeu as 
demandas dos desalojados e 
desabrigados e vai permitir o 
retorno das crianças e adoles-
centes às aulas. “Vamos 
trabalhar com muita agili-
dade para resolver a situação 
dos desalojados e desabriga-
dos e também garantir que 
as crianças e jovens dessas 
escolas não fiquem mais sem 
aulas”, afirmou Claydson 
Moura.
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Moradores de Marechal Deodoro, na região 
metropolitana de Maceió, fecharam a rodovia 
AL-215 na manhã de ontem para protestar 
contra a falta d’água e problemas de 
infraestrutura na região. Eles usaram pneus para 
bloquear a rodovia nos dois sentidos. O protesto 
começou pouco antes das 7h e se estendeu até 
as 9h. A Polícia Militar esteve no local  para 
negociar e uma comissão de manifestantes teve 
uma reunião com o secretário de infra-estrutura 
de Marechal Deodoro.
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Maceió inclui cerca de 200
pessoas no aluguel social
Assistência, Há 1 ano, município já tem mais de 3 mil pessoas incluídas no programa

Distante dos embates 
políticos que envolvem 
as lideranças do MDB 
e o prefeito de Maceió, 
João Henrique Caldas, 
o JHC (PL), e que muitas 
vezes atrapalham um 
diálgo institucional entre 
o governo estadual e o 
Executivo da capital, um 
bom exemplo de deixar a 
política de lado e focar em 
ações cojuntas para solu-
ções necessárias surge da 
secretária municipal de 
Educação, Jó Pereira, e do 
secretário de Segurança 
Pública, Flávio Saraiva.

Eles se reuniram, 
no início desta semana, 
com uma pauta objetiva: 
garantir a segurança nas 
unidades de ensino de 
Maceió, discutindo estra-
tégias para levar ações 
às creches e escolas. A 
secretária de Educação 
não escondeu as limita-
ções existentes no muni-
cípio, por uma questão 
de competência, já que só 
há a oferta da segurança 
patrimônial por meio da 
Guarda Municipal.

Rede Municipal

Jó pede ajuda 
para segurança 
em escolas

Reunião tratou do socorro às pessoas que estão fora de seus lares



O Departamento Esta-
dual de Trânsito de Alagoas 
(Detran-AL) alerta que qual-
quer pessoa está sujeita a 
sofrer algum tipo de acidente 
de trânsito, seja condutor, 
passageiro e até mesmo 
pedestre. Para auxiliar essas 
vítimas, existe a indeni-
zação do Danos Pessoais 
por Veículos Automotores 

Terrestres (DPVAT), e o 
Detran-AL disponibiliza o 
setor de serviço social para 
orientar os usuários que 
tenham dúvidas sobre como 
solicitar essa compensação 
financeira.

Em Alagoas, 3.284 
pessoas fizeram a solicitação 
do DPVAT e a Caixa Econô-
mica Federal (CEF) fez a libe-

ração de 2.192 indenizações 
até  maio deste ano.

O pagamento do DPVAT 
pode ser feito para as 
pessoas que se envolveram 
em algum tipo de sinistro 
de trânsito e tiveram gastos 
com despesas médicas 
(como consultas, exames ou 
medicamentos), sofreram 
alguma invalidez perma-

nente ou morte, nesses casos 
os familiares irão receber os 
valores.

Cada tipo de indeniza-
ção tem um valor diferente, 
que é repassada pela CEF, 
responsável pelos paga-
mentos do DPVAT. Em 
casos de despesas médicas, 
as vítimas podem receber 
até R$ 2,7 mil. Já para inva-

lidez permanente, o valor 
pode ser de até R$ 13,5 mil 
e, em casos de morte, o valor 
também é de R$ 13,5 mil.

Os atendimentos no 
setor de serviço social 
devem ser agendados no 
site do Detran Alagoas, e os 
usuários podem entrar em 
contato pelo número (82) 
98883-1089.
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O g o v e r n a d o r  d e 
A l a g o a s ,  Pa u l o 
D a n t a s  ( M D B ) , 

viajou para Brasília e terá 
uma intensa agenda em 
busca de investimentos em 
obras; um empréstimo de 
R$ 1 bilhão junto ao Banco 
do Brasil, para ações em 
infraestrutura, além da 
negociação de um acordo 
bilateral com representante 
do governo da China. 

Dantas já teve um 
encontro com o ex-gover-
nador de Alagoas e atual 
ministro dos Transportes, 
Renan Filho (MDB), que 

teve como objetivo destra-
var projetos já existentes, 
como a duplicação de rodo-
vias que ligam as saídas 
de Maceió, que é o projeto 
anel viário. Alem disso, há 
a discussão sobre recursos 
para a construção de uma 
ponte que ligue  Penedo à  
Neópolis, em Sergipe. 

Esses projetos já são 
aguardados e prometidos 
há anos. Dantas colocou que 
espera que, com a parceria 
com o governo federal do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), possa ser dada 
urgência a estas matérias. 

Paulo Dantas ainda se 
reuniu ontem com o embai-
xador da China, Zhu Qing-

qiao. Em pauta se encontra 
um acordo bilateral com o 
país asiático. O governador 
frisou que, nessa discussão, 
há uma busca por investi-
mento “nas áreas da educa-
ção, da ciência, tecnologia e 
inovação, além do turismo 
que é um dos principais 
setores econômicos de 
Alagoas. Vamos apresentar 
o nosso estado, as nossas 
vocações e potencialida-
des e vamos sair com boas 
novas para Alagoas após 
essa reunião”. 

Empréstimo
Uma das pautas priori-

tárias da viagem é também 
o contrato de empréstimo 

no valor de R$ 1 bilhão, 
junto ao Banco do Brasil. 
Os recursos serão usados 
em obras de infraestru-
tura, como duplicação e 
melhoramento de rodovias 
estaduais, abastecimento 

de água no Sertão e sanea-
mento e fornecimento de 
água em municípios da 
região Norte. 

Alagoas terá dez anos 
para liquidar o empréstimo, 
tendo um ano de carência.  

Redação

Paulo Dantas tem intensa agenda de reuniões em Brasília

Dantas vai a Brasília em busca 
de obras e R$ 1 bi junto ao BB
Viagem, De acordo com governo, agenda terá ainda discussão de acordo econômico com a China

Seguro

Mais de 3 mil alagoanos deram entrada 
no pedido de indenização do DPVAT



O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva parti-
cipou, ontem, de um café 
da manhã com lideranças 
progressistas e democra-
tas latino americanas e 
europeias em Bruxelas, 
capital da Bélgica. Orga-
nizado pelo ex-primeiro 
ministro da Suécia Stefan 
Löfven, o encontro ocorre 
em paralelo à 3ª Cúpula 

Celac-União Europeia.
Celac é a Comunidade 

de Estados Latino-ame-
ricanos e Caribenhos. Ao 
final do encontro, os 60 
líderes participantes do 
encontro devem publicar 
uma declaração conjunta 
sobre os avanços obtidos 
durante as reuniões. As 
negociações visando um 
acordo entre Mercosul e 

União Europeia prosse-
guem em reuniões bilate-
rais.

Entre os temas discuti-
dos durante o café da 
manhã organizado por 
Löfven estão defesa da 
democracia, combate à 
desigualdade, promo-
ção do bem-estar social, 
respeito aos direi tos 
humanos, ações pelo clima 

e meio ambiente. Temas 
que, segundo o Planalto, 
representam pontos de 
interesse comum, entre os 
participantes.

O encontro reuniu, 
a l é m  d o  p r e s i d e n t e 
Lula, Alberto Fernán-
dez (Argentina), Gabriel 
Boric (Chile), Gustavo 
Pe t r o  ( C o l ô m b i a ) ,  o 
primeiro-ministro de 

Portugal, António Costa, 
a primeira-ministra da 
Dinamarca, Mette Fredri-
cksen, o chanceler da 
Alemanha, Olaf Scholz, e 
o presidente do governo 
d a  E s p a n h a ,  Pe d r o 
Sánchez, entre outros. O 
governo do México foi 
representado pela secretá-
ria de Relações Exteriores, 
Alícia Barcena.
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O  governo federal 
autorizou o preenchi-
mento de 3.026 vagas 

no serviço público federal, 
das quais 2.480 vagas por 
meio de concursos públicos. 
As demais 546 vagas serão 
preenchidas pela nomea-
ção de pessoas aprovadas 
em concursos anteriores.  A 
remuneração inicial para 
esses cargos varia de R$ 6 
mil a R$ 21 mil mensais. 

O Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE) é o órgão com maior 
número de vagas abertas – 
895 –, seguido pelo Ministé-
rio da Gestão e Inovação em 
Serviços Públicos, com 650, 
que serão preenchidas por 
concurso. Destas, 500 vagas 
são para analista técnico de 
política social (ATPS). 

Segundo a ministra da 
Gestão, Esther Dweck, as 
500 vagas são basicamente 
para todos os ministérios 
sociais, não só os novos. 

“Inclui também MDS 
[Ministério do Desenvolvi-
mento Social], inclui Saúde, 
mas muitas [vagas] para os 
Ministérios das Mulheres, 
dos Direitos Humanos, da 
Igualdade Racial, dos Povos 
Indígenas. É um concurso 
[em] que vamos atender uns 
10 órgãos.”

Com isso, o governo 
soma mais de 8.146 novas 
vagas abertas por concurso 
público neste ano. Se calcula-
das as nomeações autoriza-
das (1.799), o aumento do 
número de professores e 
técnicos de instituições de 
ensino (5 mil) e a amplia-
ção de processos seletivos 
para servidores temporá-
rios (8.141), passa de 23 mil 
vagas o total autorizado 
apenas neste ano.  

“É o maior anúncio em 
muitos anos, fruto desse 
represamento. Nos anos dos 
governos Lula e Dilma, a 
frequência de concursos era 
maior. Então, não precisava 
fazer tanto concurso [de 
uma só vez]”, disse Esther.

Segundo a ministra, 
foram perdidos, desde 
2017, cerca de 80 mil servi-
dores civis na administra-
ção pública federal porque 
não houve reposição de 
quadros. De acordo com 
o ministério, entre 2017 e 
2023, a área social perdeu 
15,7% da força de trabalho, 
em contraste com o período 
de 2002 a 2016, quando o 
número de servidores no 
setor aumentou 27%.  

Quanto ao anúncio da 
nomeação de concursados 
já aprovados, 257 pessoas 

serão chamadas para o 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recur-
sos Naturais Renováveis 
(Ibama), 160 para o Instituto 
Chico Mendes de Conser-
vação da Biodiversidade 
(ICMBio), 102 para o Insti-
tuto do Patrimônio Histó-
rico e Artístico Nacional 
(Iphan) e 27 para a Agência 
Nacional de Mineração 
(ANM).  

As mais de 3 mil vagas 
a serem preenchidas deve-
rão custar em torno de R$ 
546 milhões ao orçamento 

público anualmente. 
O Ministério da Gestão 

informou que deve publicar, 
nos próximos dias, portaria 
conjunta com o Ministério 
da Educação(MEC) para 
distribuição das 5 mil vagas 
abertas para professores e 
técnicos administrativos de 
instituições de ensino fede-
rais. As vagas foram abertas, 
na semana passada com 
a aprovação do Projeto de 
Lei 12/2023 no Congresso 
Nacional.  Segundo a 
ministra Esther Dweck, a 
prioridade é para os novos 
campi abertos, que estão 
com dificuldade de pessoal.  
“O limite orçamentário não 
permitia preencher as vagas 
existentes, e principalmente 
os campi novos estavam 
muito defasados no quadro 
de pessoal. Então, vamos 
fazer, junto com o MEC, essa 
redistribuição para permitir 
que continue o processo de 
ampliação das universida-
des e institutos federais por 
todo o Brasil”, afirmou a 
ministra.

Lucas Pordeus León
Agência Brasil

Esther Dweck afirma que 10 órgãos serão atendidos pelo certame

Governo autoriza preencher mais 
de 3 mil vagas no serviço público
Concursos, IBGE é o órgão com maior número de cargos oferecidos: são 895 vagas

Na Bélgica

Lula encontra lideranças progressistas 
latino-americanas e europeias



M    esmo sofrendo 
com denúncias 
na imprensa que 

miram em sua vida pessoal 
e alianças políticas, o presi-
dente da Câmara dos Depu-
tados, o deputado federal 
Arthur Lira (Progressistas), 
tenta aproveitar o momento 
de dentenção do poder para 
abrir portas para aliados 
dentro do governo federal 
e consolidar seus próprios 
espaços políticos em Brasília 
e em Alagoas.

Amanhã, Lira se reúne 
com o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), quando 
ambos retornam de viagens 
internacionais. Segundo 
informações de bastidores, 
a pauta é a possível reforma 
ministerial que tem sido 
estudada pelo próprio chefe 

do Executivo federal.
Em entrevista, Lula já 

chegou a afirmar que só 
faria mudanças quando o 
Congresso Nacional voltasse 
do seu recesso, pois havia a 
necessidade do diálogo com 
a base. Lula deve apresentar 
a Lira opções para ampliar a 
base dentro da Câmara dos 
Deputados para facilitar 
votações futuras.

O objetivo é compor com 
partidos do bloco e estreitar 
relações entre o Executivo 
e o Legislativo. Nesse 
momento, Lira passa a ser 
um dos principais nomes 
da política em Brasília. Este 
fator tem irritado profun-
damente um adversário 
político do presidente da 
Câmara: o senador Renan 
Calheiros (MDB), que 
enxerga ser um erro concen-
trar poder no deputado 
federal do Progressistas.  Por 

conta disso, Renan  redo-
brou a artilharia contra  Lira. 

Ao PP, partido de Lira, 
foi cogitada a possibilidade 
de ocupar a pasta do Desen-
volvimento Social, mas 
não há nada definido até 
o momento. Informações 
de bastidores indicam que 
o governo sabe dos preços 
para cada uma dessas trocas.

Lula entendeu que parti-
dos como PP e Republicanos 
não devem integrar a base 

governista de forma cons-
tante, e nem devem esperar 
votação das bancadas por 
completo, mas a expectativa 
do Planalto é garantir mais 
votos nas pautas econômi-
cas restantes.

Depois do recesso parla-
mentar, o Congresso deve 
analisar o Marco Fiscal na 
Câmara, a Reforma Tribu-
tária e o Carf no Senado. 
Além disso, o governo 
precisa enviar a Lei de 

Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) e precisará de apoio 
para aprovar o Orçamento 
para 2024. Uma das trocas 
ventiladas no governo Lula 
é para nomear o deputado 
Silvio Costa Filho (Republi-
canos-PE) ao comando do 
Ministério do Esporte.

O partido, que conta com 
o governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas, também 
deve ficar de fora da base 
aliada, mas a oferta também 
busca apoio de deputados 
da legenda, como aconte-
ceu na votação da Reforma 
Tributária na Câmara.

A atual ministra do 
Esporte, Ana Moser, viajou 
para a Oceania para acom-
panhar a Copa do Mundo 
Feminina, realizada na 
Austrália e na Nova Zelân-
dia. Mas ela deve retornar a 
Brasília no dia 26, bem antes 
do final do torneio.

Com três propostas para 
a compra da parte da Novo-
nor (antiga Odebrecht) da 
Braskem, a decisão final vai 
ficar nas mãos do governo 
federal, mais precisamente 
em uma decisão que perten-
cerá ao presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). 

Os interessados na fatia 
da companhia são a Unipar, 
o grupo J&F e a Apollo/
Adnoc. A novidade é a J&F, 
grupo dos irmãos Batistas, 
que já estiveram envolvidos 
em denúncias de operações 

federais. 
O concesso entre a Petro-

bras (que detém parte da 
empresa Braskem e é sócia 
no negócio) e os que ofertam 
as propostas para a compra 
é de que o futuro da petro-
química está próximo de ser 
decidido. 

Lula deve definir se a 
estatal vai exercer o direito 
de preferência e – desta 
forma – ficar com 100% da 
companhia, ou – de outra 
forma – qual será o grupo 
para o qual haverá a venda. 

A Novonor possui – 
como já explicou o Correio 
Alagoano, em edição ante-
rior – 50,1% do capital 
volante da Braskem. Já a 
Petrobras, conta com 47%.

Por conta dessa nego-
ciação, o governo de 
Alagoas briga para que seja 
incluído no processo de 
venda o que a empresa tem 
que pagar como indeniza-
ção ao Estado, por conta 
da situação dos bairros em 
afundamento de solo em 
Maceió, em decorrência da 

mineração.
A entrada da holding 

J&F na briga causou “polê-
mica” no mercado. A 
proposta apresentada é 
de R$ 10 bilhões pela fatia 
da Novonor. Em 2022, a 
empresa dos irmãos Joes-
ley Batista e Wesley Batista 
já tinha demonstrado inte-
resse pela petroquímica. 

A Unipar (UNIP6) 
também já havia oferecido 
R$ 10 bilhões pela fatia da 
Braskem. Após a oferta a 
J&F, a companhia afirmou 

aos bancos que não deve 
aumentar a proposta.

As primeiras a demos-
trarem interesse pela Novo-
nor foram a Apollo e a 
Adnoc. O fundo de private 
equity norte-americano e 
a estatal de Abu Dhabi se 
propuseram a pagar R$ 
47,00 por ação da petroquí-
mica brasileira. 

Diferente dos demais, 
esses potenciais compra-
dores se comprometem a 
formalizar oferta por 100% 
dos papéis da Braskem.
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Redação
Com informações da CNN Brasil

Política, Presidente da Câmara quer abrir mais espaços para o Centrão dentro do governo federal

Lira e Lula discutem possíveis 
mudanças nos ministérios

Lula vai estar com Lira e quer estreitar relações com o Legislativo

Decisão

Com três propostas de venda, destino 
da Braskem caberá ao governo federal



No lançamento do 
Plano Safra da Agricultura 
Familiar 2023/2024 para a 
Região Nordeste do Brasil, a 
Confederação Nacional dos 
Trabalhadores na Agricul-
tura (Contag) pediu a redu-
ção dos juros para financiar 
a produção de alimentos no 
país. Atualmente, os juros 
estão em 4% ao ano para 
empréstimos destinados 
à produção de pequenas 

unidades produtivas, a 
chamada agricultura fami-
liar. 

O presidente da Contag, 
Aristides Santos, elogiou 
os avanços no atual plano, 
que aumentou em 34%, se 
comparado à safra anterior, 
o total de recursos destina-
dos ao crédito para o setor, 
fixado em R$ 71,6 bilhões 
para o Programa Nacional 
de Fortalecimento da Agri-

cultura Familiar (Pronaf) 
de 2023/2024. Porém, para 
o representante dos traba-
lhadores na agricultura, é 
preciso reduzir os juros.  

“O [presidente] Lula 
toda vez que me encontra 
diz ‘fale com os agricultores 
liderados pela Contag para 
produzir mais feijão, mais 
arroz’. E eu disse a ele antes 
do plano: aprove do jeito que 
a Contag propôs que vamos 

ter mais feijão e mais arroz. 
Agora, com 4% para plantar 
arroz e feijão, possivelmente, 
a gente não atinge as metas 
e o sonho que o presidente 
Lula quer”, afirmou Santos.  

A Contag havia pedido 
uma taxa de juros de 2% ao 
ano para produzir alimen-
tos como arroz, feijão, 
mandioca, tomate, leite e 
ovos. O Plano Safra lançado 
no final de junho pelo 

governo federal reduziu de 
5% para 4% ao ano os juros 
do programa.  

Para o presidente da 
Contag, é possível baixar 
mais os juros ainda nesta 
safra, “basta conversar um 
pouquinho melhor ali na 
Fazenda”, ponderou Aris-
tides, para quem a redução 
da taxa básica de juros pelo 
Banco Central é uma ques-
tão de tempo.

O   total de brasileiros 
com dívidas de até 
R$ 100,00 que terão 

o nome limpo pode chegar 
a 2,5 milhões se o banco 
Nubank aderir ao Desenrola, 
disse o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad. Segundo 
ele, a instituição financeira 
ainda está decidindo se vai 
entrar no programa porque 
tem direito a pouco crédito 
presumido, incentivo dado 
pelo governo aos bancos. 

“Tem um banco só que 
está em dúvida de adere 
ou não, porque ele tem 
pouca vantagem no crédito 
presumido e tem 1 milhão 
de pessoas negativadas: o 
Nubank. Estamos aguar-
dando. Se eles aderirem, 
serão 2,5 milhões de CPFs 
[com o nome limpo]”, disse 
Haddad. O Ministério da 
Fazenda fornecerá um 

balanço das adesões apenas 
nos próximos dias.

Na 1ª fase do Desen-
rola, que entrou em vigor 
na segunda-feira passada, 
as instituições financeiras 
limpam o nome das pessoas 
com débitos de até R$ 100,00 
vencidos até 31 de dezem-
bro de 2022. A dívida não é 
perdoada. Apenas o deve-
dor deixa de ficar com o 
nome sujo e pode contrair 
novos empréstimos e fazer 
operações como fechar 
contratos de aluguel.

Sem a participação 
do Nubank, o número de 
pessoas físicas que poderão 
ter o nome limpo até o fim do 
mês chegaria a 1,5 milhão, 
informou o assessor espe-
cial da Secretaria de Refor-
mas Econômicas Alexandre 
Ferreira. Ele lembrou que a 
retirada das dívidas de até 
R$ 100,00 do cadastro nega-
tivo é condição obrigatória 
para as instituições financei-

ras que aderirem ao Desen-
rola. Essa dívida [de até R$ 
100,00] não poderá voltar a 
ser negativada. O efeito da 
negativação na vida do deve-
dor cai naquele momento, 
como restrições para 
fazer contrato de aluguel 
e comprar com carnê. A 
dívida continua [crescendo] 
em termos contábeis, mas 
tem a negativação definiti-
vamente suspensa naquele 
momento”, explicou.

Além da limpeza do 
nome de quem tem dívidas 

de até R$ 100,00, a 1ª fase do 
Desenrola prevê a renegocia-
ção de débitos com bancos 
por devedores com renda de 
até R$ 20 mil. O Desenrola só 
abrange dívidas contraídas 
até 31 de dezembro de 2022.

Nesta etapa, o deve-
dor não precisa recorrer 
ao Portal Gov.br, devendo 
procurar os canais de nego-
ciação do banco, por atendi-
mento presencial, aplicativo 
ou site, e pedir o refinancia-
mento. A retirada do cadas-
tro negativo de quem deve 

até R$ 100,00 é automática e 
não precisa ser pedida.

O incentivo para que as 
instituições financeiras parti-
cipem da primeira fase se dá 
por meio de da antecipação 
de créditos presumidos. Para 
cada R$ 1,00 de desconto 
concedido aos devedores, a 
instituição financeira lança 
R$ 1,00 de crédito presu-
mido no balanço.

Segundo Haddad, o 
governo está oferecendo 
até R$ 50 bilhões em anteci-
pação de crédito tributário 
aos bancos. “Liberamos 
R$ 50 bilhões [em crédito 
presumido] para que o setor 
bancário faça as renegocia-
ções no sistema de balanço 
financeiro. O estímulo para 
o banco é ter o valor da 
renegociação como crédito 
presumido com o governo. 
Se o desconto para a pessoa 
for de R$ 7 mil, o crédito para 
o banco será de R$ 7 mil”, 
explicou o ministro.

Economia, Segundo Fernando Haddad, número depende de adesão do Nubank ao programa

1ª fase do Desenrola pode 
limpar 2,5 milhões de nomes

Wellton Máximo
Agência Brasil

Haddad: “Liberamos R$ 50 bi para o setor bancário fazer renegociação”

Trabalhadores pedem a redução de 
juros para produzir alimentos no Brasil

Nordeste

19 de julho  |  2023 7Correio AlagoanoEspecial



A CBF divulgou ontem 
as datas e os horários das 
partidas das semifinais da 
Copa do Brasil. Numa das 
chaves, o Grêmio enfrenta 
o Flamengo. Do outro 
lado, o Corinthians encara 
o São Paulo.

Os jogos de ida serão 
disputados nos dias 25 e 26 
de julho, e os de volta nos 
dias 16 de agosto.

Veja as datas, horá-
rios e onde assistir a cada 
partida:

Corinthians x 
São Paulo
IDA: 25 de julho (terça), 

às 21h30, na Neo Química 
Arena, com transmissão 
do Sportv, Premiere e 
Prime Video;

VOLTA: 16 de agosto 
(quarta), às 19h30, no 
Morumbi, com transmis-
são do Sportv, Premiere e 
Prime Video.

Grêmio x Flamengo
IDA:  26  de  ju lho 

(quarta), às 21h30, na Arena 
do Grêmio, com trans-
missão da Globo, Sportv, 
Premiere e Prime Video;

VOLTA: 16 de agosto 
(quarta), às 21h30, no Mara-
canã, com transmissão da 
Globo, Sportv, Premiere e 
Prime Video.

Os mandos de jogos 
foram def inidos  por 
sorteio na CBF na última 
segunda-feira. São Paulo e 
Flamengo farão os duelos 
de volta como mandantes.

O   técnico Marcelo 
Cabo terá o retorno 
do lateral-direito 

Arnaldo para o jogo contra 
o Paysandu, domingo, 
na Curuzu. Ele cumpriu 
suspensão na vitória diante 
do São José, por 2 a 0, em 
casa, e agora volta a ser 
opção. 

Por  outro  lado,  o 
também lateral Celsinho 
preocupa. Ele saiu de 
campo nesse domingo 
sentindo a posterior da coxa 
direita, ainda no primeiro 
tempo, e deve desfalcar a 
equipe na partida da 14ª 
rodada da Série C. Na saída 
de campo, após o jogo, 
Celsinho comentou o que 
sentiu.

“Posterior direita, 
num lance que zerei a 

bola. Agora é recuperar, 
ter cabeça boa e, junto ao 
departamento médico, 
vamos fazer exames. 
Espero que não seja nada 
grave para poder estar de 
volta e ajudar os compa-
nheiros”, disse, em entre-
vista ao repórter Warner 
Oliveira, do Timaço da 
Gazeta.

Com a saída de Celsi-
nho, Cabo mandou Everton 
Silva a campo. Ele estava 
machucado desde o dia 11 
de junho, quando sentiu 
dores na região lombar.

Na coletiva, Marcelo 
Cabo comentou uma 
mudança tática que fez no 
time, alterando o posicio-
namento dos atacantes Ray 
Vanegas e Iago Teles, favo-
recendo assim o trabalho 
de Everton Silva.

“Eu fiz a inversão (Ray 
Vanegas e Iago Teles) 

porque eu estava enten-
dendo que a saída do Teles, 
de fora pra dentro, e aí ia ter 
um espaço muito grande 
entre o líbero deles e o 
zagueiro da direita. Tanto 
que o Iago foi muito bem 
por aquele lado esquerdo. 
Foi uma leitura que eu fiz, 
do Ray vir mais por dentro, 
oferecer o corredor pro 
Everton e criar mais ampli-
tude e profundidade pro 
Teles pra que ele pudesse 
explorar as costas do 
zagueiro direito”.

Domingo, o CSA come-
çou a partida com Dalber-
son; Celsinho (Everton 
Silva); Ednei, Rafal Fors-
ter e Ernandes (Rhuan); 
Moisés Ribeiro, Bruno 
Matias (Marciel Silva) e 
Tomas Bastos (Yago Henri-
que); Iago Teles, Ray Vane-
gas (Robinho) e Gabriel 
Taliari.

Futebol, Marcelo Cabo deve mudar formação do time para partida na Curuzu, domingo, às 19h

CSA conta com volta de lateral 
para duelo contra o Paysandu

GE

Arnaldo volta a ser opção para equipe liderada por Marcelo Cabo

Taça da Copa do Brasil é cobiçada pelos clubes da competição

Morgana Oliveira/Ascom CSA

Lucas Figueiredo/CBF
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Semifinais da Copa do Brasil 2023: datas 
e horários das partidas são definidos

CBF



Focuarte realiza 
roda de conversa 
para mestres e 
artesãos

A cidade de Arapiraca-AL está prestes a acompanhar pela TV e teste-
munhar mais uma grande noite de emoções no mundo das artes 
marciais mistas, o famoso MMA. No próximo dia 29 de julho, Ítalo 

Ribeiro, talentoso atleta local, subirá ao octógono do Jungle Fight Cham-
pionship, o maior evento de MMA da América Latina, para representar não 
apenas sua cidade natal, mas todo o Estado de Alagoas. 
A edição 118 do Jungle Fight será realizada em Aracaju e promete ser memo-
rável: os espectadores terão a oportunidade de assistir a confrontos eletrizan-
tes, envoltos em muita técnica e adrenalina dentro dos cards da noite. Com 
entradas simbólicas de 1kg de alimento não perecível, o evento conta com 
o patrocínio da Ortobom, Samel Planos de Saúde e Secretaria de Estado do 
Esporte e Lazer de Sergipe. 
A partir das 20h do dia 29, os fãs do esporte poderão acompanhar as lutas ao 
vivo pela TV Globo, Canal Combate e SporTV 2, garantindo que nenhum 
detalhe escape de seus olhos atentos. Ítalo Ribeiro, o único representante 
alagoano desta edição no octógono, está em busca de patrocínio para custear 
as despesas de viagem e hospedagem. A oportunidade é única para as 
marcas apoiadoras que desejam associar sua imagem a um atleta em ascen-
são, pois o evento será televisionado e proporcionará uma visibilidade ímpar 
à empresa que o apoiar. Ele disponilizou seu Pix (email) para eventuais 
doações de seus admiradores: italor205@gmail.comantifurto, racks para 
auxiliar nos exercícios, colchonetes e deck de apoio, além de equipamento 
específicos para cada atividade indicada pelos instrutores, como a prática de 
agachamentos, uso de pesos livres e barras olímpicas.

MMA: Ítalo Ribeiro se 
prepara para mais um 

desafio no Jungle Fight 
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A Federação das Or-
ganizações da Cultura 
Popular e do Artesana-
to Alagoano (Focuarte) 
realiza no dia 22 de 
julho, das 14h às 17h, 
no Centro Cultural 
Arte Pajuçara, em 
Maceió, a Roda de con-
versa sobre a Lei Paulo 
Gustavo com o tema: 
“Caminho seguro para 
elaboração de Projetos 
Culturais!” 
O encontro contará 
com a participação da 
cientista social e pro-
jetista Elis Lopes, de 
Marcos Sampaio, ges-
tor cultural e diretor do 
Centro Cultural Arte 
Pajuçara e da mestra 
Simone Maria, presi-
dente da Fenastram 
em Brasília-DF. Na 
oportunidade mestres, 
brincantes e artesãos 
poderão esclarecer 
dúvidas e encontrar 
saídas para a elabora-
ção de seus projetos. 
A inscrição poderá ser 
realizada através do 
link e no ato do creden-
ciamento o participante 
deverá entregar 1 kg de 
alimento não perecível 
para ajudar os fazedo-
res de cultura que fo-
ram prejudicados com 
as fortes chuvas do 
início deste mês. Ao fi-
nal da atividade  todos 
terão direito a certifica-
do com carga horária. 
Inscrição pelo https://
docs.google.com/for-
ms/d/e/1FAIpQLSfN-
zXlc4HLRaH8JhyJva-
lOC6gngOpInoBE4eR-
PGWlL8geUGiw/
viewform?usp=sf_link.

Rejeitada por herdeiras, série sobre Silvio 
Santos quebra recorde da Star+

As filhas de Silvio Santos não gostaram da série “O Rei da TV”, que se 
propõe a narrar a trajetória do empresário e animador por meio de um 
roteiro ficcional, mas com base na história do homem do baú. Apesar 
disso, ou talvez justamente em razão da repercussão que as herdeiras 
acabaram promovendo, o título quebrou recorde no Star+ do Brasil, 
plataforma onde a produção está disponível. Lançada em 29 de março, 
a 2ª temporada de “O Rei da TV” teve a melhor audiência no Brasil de 
uma série nacional lançada na plataforma em seus primeiros 30 dias de 
exibição no país.

Circuito Alagoano de 
Startups promove Maratona 
de Inovação na Ufal

Foi dada a largada para a primeira 
edição da Maratona de Inovação de 
Maceió, evento com duração de 43h e 
que acontece entre os próximos dias 28 
a 30 de julho no Centro de Tecnologia 
(Ctec) da Universidade Federal de 
Alagoas (Ufal). As temáticas a serem 
trabalhadas durante o evento serão 
Sustentabilidade e Smart Cities (Cida-
des Inteligentes).
Podem se inscrever estudantes e 
empreendedores que tenham projetos 
em estágio inicial (ideia ou validação) 
voltados para estas categorias, em 
equipes de duas a cinco pessoas.
As inscrições estão abertas no site e são 
gratuitas. As Maratonas de Inovação 
são eventos imersivos que fazem parte 
do Circuito Alagoano de Startups, 
onde os participantes e suas equipes 
desenvolvem suas ideias de solução, 
em conjunto com um time de men-
tores, para um problema do mundo 
real. A cada edição - que são realizadas 
em diferentes cidades do Estado - são 
definidos temas (categorias) a serem 
trabalhados: educação, saúde, agricul-
tura, economia criativa, dentre outros.
As ideias desenvolvidas nas Mara-
tonas de Inovação podem se tornar 
aplicativos, plataformas, produtos e 
serviços com potencial de crescimento 
empreendedor. Ao final do evento, 
as ideias são apresentadas para todos 
os participantes e para um corpo de 
jurados, que definem os campeões de 
cada categoria.
Para esta edição, estão escalados 12 
mentores que, além de profissionais de 
Alagoas, contará ainda com nomes de 
São Paulo, Ceará e Paraíba. 
Confira mais informações no perfil do 
Instagram @startups.alagoas ou no site 
https://keepo.io/startupsalagoas/.
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O cantor e composi-
tor pernambucano 
Paulo Netto apre-

senta o show “Alucinação, 
miragem e poesia: Paulo 
Netto canta Belchior” na 
próxima sexta-feira, às 20h, 
no Teatro de Arena, em 
Maceió. Considerado um 
dos grandes intérpretes 
da nova geração da MPB e 
ganhador do 22º Prêmio da 
Música Brasileira, o artista 
celebra os dez anos de seu 
projeto em homenagem a 
Belchior e apresenta suas 
releituras registradas no 
álbum “Paulo Netto canta 
Belchior”, lançado em 
setembro de 2022.

No show, sucessos do 
consagrado compositor 
cearense, como “Apenas 
um Rapaz Latino-Ameri-
cano”, “A Palo Seco”, “Para-
lelas” e “Como Nossos 
Pais”,  dialogam com 
canções menos conhecidas, 
como “Tudo Outra Vez”, 
gravada por Paulo Netto 
em seu primeiro álbum, 

“Dois Animais na Selva 
Suja da Rua”, de 2011. 

Desde então, o artista 
percorreu diversos esta-
dos brasileiros com seu 
show dedicado à obra de 
Belchior, muito antes de 
suas canções voltarem a 
chamar a atenção de artis-
tas da MPB, jornalistas e 
público. Ao celebrar uma 
década dedicada ao projeto, 
Paulo Netto conta que se 
sente feliz com os aprendi-
zados e a relação profunda 
que construiu com Belchior 
e sua obra. “O show 
ganhou maturidade, eu 
consegui tatuar as canções 
na minha língua com mais 
propriedade, compreen-
dendo muito mais a poesia 
e as melodias de Belchior, 
que se tornou meu grande 
parceiro, como sempre 
falo”, revela o artista.

O artista conta que adiou 
algumas vezes a vontade 
de lançar o registro deste 
trabalho, que se concretizou 
com o lançamento o álbum 
visual “Paulo Netto canta 
Belchior” no ano passado, 
com versões gravadas ao 

vivo em áudio e vídeo, sem 
cortes, com produção da 
multiplataforma Análaga e 
curadoria de Dudu Borges, 
trazendo Belchior para um 
universo mais popular, 
mais amplo.

Paulo Netto sobe ao 
palco do Teatro de Arena 
acompanhado pelo músico 
Joan Barros (guitarra/
violão). O show conta, 
ainda, com as participa-
ções especiais das cantoras 
alagoanas Millane Hora e 
Wilma.

Entre as canções que 
compõem o repertório do 
show, Paulo Netto recita 
trechos marcantes de letras 
que compõem o vasto 
repertório do consagrado 
compositor cearense. 
“Quero trazer para o palco 
toda a atemporalidade 
e a energia da obra dele, 
com frescor e vitalidade! 
Ao longo desses dez anos 
na estrada cantando e 
contando sua história, 
aprendi que a magia acon-
tece no presente, ressalta o 
artista.

+ Sobre Paulo Neto 

Show: Alucinação, miragem e poesia: Paulo Netto canta 
Belchior

Local: Teatro de Arena – Praça Deodoro – Centro  
Data: 21 de Julho de 2023
Abertura da casa: 19h
Show time: 20h
Ingressos: R$ 30,00 (meia-entrada) e R$ 60,00 (inteira)
Vendas: Petit Paris - Petit Paris – Av. Dr. Antônio Gomes de 
Barros, 215 – Jatiúca
Vendas on line: https://bit.ly/3pgI6i3

Serviços:

Paulo Netto canta Belchior 
6ª feira no Teatro de Arena

“Alucinação, 
miragem e poe-

sia”, Espetáculo 
celebra os dez 

anos de estrada 
do artista per-

nambucano com 
show dedicado à 
obra de Belchior, 

em releituras que 
ganharam álbum 
lançado em 2022
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Assessoria
– nascido em Condado, 
cidade da região da Zona 
da Mata Norte de Pernam-
buco, ganhou visibilidade 
nacional no Reality Show 
Ídolos no SBT em 2006, 
onde foi um dos finalistas. 

Lançou em 2012 seu 
primeiro e elogiado álbum 
“Dois Animais na Selva 
Suja da Rua” (Indepen-
dente), um ano depois de 
ter ganhado o Prêmio da 
Música Brasileira (Theatro 
Municipal - RJ) na catego-
ria Vale Cantar Noel como 
melhor intérprete.

Em 2017 lançou seu 
segundo CD “Rosário de 
Balas” (YB Music/Selo 
Circus), álbum de canções 
autorais,  com produ-
ção musical de Rodrigo 
Campos, direção artística 
de Celso Sim e participação 
de Zélia Duncan.

Em 2021 lançou o 
single “Uma Canção Para 
Alguém Como Você” 
(Analaga) faixa produzida 
por Dudu Borges e em 2022 
lançou o álbum “Paulo 
Netto canta Belchior” 
(Analaga).



No brotto...
Belo sinal para a plena reativação do histórico Jaraguá, 
com a abertura do Brotto na Sá e Albuquerque, estra-
tegicamente, na frente da cinematográfica Associação 
Comercial. Abriu sem inauguração, e vem atraindo 
muita gente bacana.

... 40tão
E na noite de hoje, celebrando a vida , todas as conquis-
tas e sua chegada aos XL, Mauro Filho recebe para o 
1º evento do novo restaurante de Maceió. Também 
fazendo as honras da casa, e as + deliciosas iguarias, o 
chef Thiago Brandão, e sua irmã, a arquiteta Amanda 
Maria, que assina o projeto e a ambientação. Já agra-
deci e confirmei presença, claro.  
Nas próximas colunas, algumas cenas da noite.

Pérola
“Na minha época, influenciador era 

meu pai, minha mãe, meus professores. 
Hoje são pessoas vazias querendo mostrar 
que são cheias”. Máxima de @pensamen-

todeumlider, postado por José Carlos 
Lyra no Facebook, ontem.  
Aproveito o tema para confirmar 
que acho o fim  alguém se intitular e 

se apresentar como “influencia-
dor”, ou “influencer”, como 

preferem, orgulhosos de si. 
Se achando...

Além da moda
Confirmado para movimentar Jaraguá em setembro, 
Renda-se noutra etapa de sua produção. Na manhã 
de hoje, acompanhando a produtora executiva do 
projeto patrocinado por Magazine Luiza, 
Alina Amaral, seu diretor de criação, 
Fernando Perdigão, + o produtor Henri-
que Muniz e seu cinegrafista Juca Braga, 
da Modu, empresa responsável pelas 
filmagens, estarei no Pontal da Barra, 
produzindo conteúdo de divulgação deste 
projeto que confirma nosso estado como celeiro 
de saberes culturais.  
 
Nosso foco de hoje, as bordadeiras do Inbordal 
-  Instituto Bordado Filé das Lagoas Mundaú e 
Manguaba, que vem agregando valor extra aos 
modelos criados pelos participantes desta edição 
2023. Em todas as criações, é imperativo a utili-
zação de trabalhos manuais, artesanais,”feitos à 
mão”, e que expressam a essência cultural das Alagoas, 
reconhecendo a importância dos saberes ancestrais e 
sua preservação e perpetuação, através de gerações.  
 
Depois ‘conto’ +.
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Muito presente na minha vida, quando trabalhá-
vamos analogicamente, dona Ana Fon ia muito 
além de revelar minhas fotos. Seus conselhos 
estão vivos até hoje. E ontem sua filha Luciana 
me contou que a matriarca vem enfrentando 
desafios da vida. Daqui, amizade, carinho, fé, 
energia, esperança... saúde

Procuradora Geral do Estado, e ativa defen-
sora dos Direitos Humanos e do Estado de 
Direito, Samya Suruagy Amaral recebeu o 
título “Embaixadora da Paz”, da Ordem dos 
Capelões do Brasil (entidade que apoia as reli-
giões de matrizes africanas), premiação “pela 
luta por igualdade e respeito à diversidade”. 
Também na moldura,  a conselheira da ONG 
Viva Mundaú, Simone Accioly, e o membro 
da Ordem dos Capelões do Brasil, Kennedy 
Cruz. Solenidade bastante prestigiada

Cineasta Thiago Laion e a diretora e atriz Ivana 
Iza, na Rádio Nova Brasil, com os jornalistas Liara 
Nogueira e Kaká Vilaverde, divulgando o curta 
“Memórias por um fio”, selecionado para o 3º 
Festival Nacional de Documentários Curtos - Siné-
doque, que acontecerá no Estação Botafogo do Rio 
de Janeiro, em setembro. Cultura de Alagoas no 
mundo

Referência quando ‘falo’ em 
mulheres empoderadas, pla-
netárias, ousadas, antenadas... 
No Grupo VB “unindo arte e 
moda”, Ana Waleska Bilhões. 
Ops, Bulhões
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O  ministro da Justiça, 
Flávio Dino, disse 
que o presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) irá anunciar na sexta-
feira uma série de medidas 
voltadas para a área de 
Segurança Pública, entre 
elas o novo decreto sobre 
armas. 

“Na sexta-feira o presi-
dente Lula vai anunciar 
um investimento adicional 
de R$ 2,5 bilhões chegando 

próximo de R$ 3 bilhões, na 
área de Segurança Pública 
envolvendo repasses a 
Estados e municípios, no 
que se refere à segurança 
de escolas, e também um 
programa para a Amazô-
nia”, disse o ministro em 
entrevista à BandNews.

Dino disse que R$ 100 
milhões serão destinados 
para ampliar a presença 
da PF (Polícia Federal) no 
combate ao crime organi-
zado em todos os Estados 
brasileiros. Ele afirmou 
que será anunciada a 

implantação do Centro de 
Cooperação Policial Inter-
nacional em Manaus (AM) 
para “fortalecer a coopera-
ção com os países fronteiri-
ços”.

Além disso, segundo 
Dino, o presidente Lula 
assinará o novo decreto 
sobre armas. O texto terá 
como objetivo diminuir a 
quantidade de munições 
em circulação no país, 
reduzindo “pela metade” 
o número de armas que 
as pessoas vão poder 
comprar.
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Governo federal, Será publicada uma série de medidas voltadas para a área de segurança pública

Lula assinará novo decreto 
de armas na 6ª feira, diz Dino

Poder 360

Dino frisa que objetivo é reduzir quantidade de munições em circulação

O Ministério da Saúde 
informou que o processo 
de implementação do piso 
nacional da enfermagem na 
folha de pagamento deve ser 
incluído no contracheque de 
agosto. 

De  acordo com o 
governo, um amplo levan-
tamento de dados dos 
profissionais da enferma-
gem junto aos Estados e 
municípios para apurar os 
valores a serem repassados 
a cada ente da federação foi 
concluído “com êxito”. O 
valor será pago em 9 parce-
las no decorrer deste ano.

Conforme orientações 
da AGU (Advocacia Geral 
da União), o cálculo do 
piso da enfermagem será 
aplicado considerando 
o vencimento básico e as 
gratificações de caráter geral 
fixas, não incluídas as de 

cunho pessoal.
“A metodologia de 

repasse aos entes e o monito-
ramento da implementação 
do piso em nível nacional 
tomará como base um grupo 
de trabalho com a partici-
pação de diferentes pastas 
(Ministério da Saúde, Minis-
tério da Gestão e da Inova-
ção em Serviços Públicos, 
Ministério do Planejamento 
e Orçamento, Advocacia 
Geral da União e Controla-
doria Geral da União), sob 
supervisão dos ministérios 
que integram a estrutura da 
presidência da República 
e coordenados pela Casa 
Civil”, diz o informe divul-
gado pelo Ministério da 
Saúde na 6ª feira da semana 
passada.

Em maio, o ministro Luís 
Roberto Barroso, do STF 
(Supremo Tribunal Fede-

ral), liberou o pagamento do 
piso nacional da enferma-
gem depois de o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) sancionar a abertura 
de crédito especial de R$ 7,3 
bilhões para a operação.

Desde setembro de 
2022, o novo piso nacional, 
definido pela Lei nº 14.434, 
estava suspenso por deci-
são do próprio Barroso. O 
ministro ordenou que os 
entes públicos e privados 
da área da saúde esclareces-
sem o impacto financeiro da 

medida. Segundo os Esta-
dos, o impacto nas contas 
locais é de R$ 10,5 bilhões e 
não há recursos para suple-
mentar o pagamento.

Na nova decisão, Barroso 
determinou que Estados, 
Distrito Federal e municí-
pios, bem como as entidades 
privadas que atendam no 
mínimo 60% de seus pacien-
tes pelo SUS (Sistema Único 
de Saúde), implementem o 
piso nacional. A obrigato-
riedade só é válida no limite 
dos recursos recebidos por 

meio da assistência finan-
ceira prestada pela União 
para essa finalidade.

O novo piso para enfer-
meiros contratados sob o 
regime da CLT (consolida-
ção das leis do trabalho) é 
de R$ 4.750,00, conforme 
definido pela lei. Técnicos 
de enfermagem recebem, 
no mínimo, 70% desse valor 
(R$ 3.325,00) e auxiliares de 
enfermagem e parteiras, 
50% (R$ 2.375,00). O piso 
vale para trabalhadores dos 
setores público e privado.

Dados do Conselho 
Federal de Enfermagem 
contabilizam mais de 2,8 
milhões de profissionais 
no país, incluindo 693,4 mil 
enfermeiros, 450 mil auxi-
liares de enfermagem e 1,66 
milhão de técnicos de enfer-
magem, além de cerca de 
60.000 parteiras.

Piso nacional

Ministério da Saúde prevê pagamento 
do piso da enfermagem em agosto

MS diz que piso vale para profissionais dos setores público e privado


	01_19_Capa
	02_19_Opinião
	03_19_Maceió
	04_19_Alagoas
	05_19_Brasil
	06_19_Geral
	07_19_Especial
	08_19_Esportes
	09_19_Fatos na Mira
	10_19_Literatura & Artes
	11_19_Social
	12_19_Últimas

